

L'ENSEIGNEMENT DU VENDREDI

2018 – 2019

Histoire et logique des théories et des pratiques de la psychiatrie et de la psychanalyse

Sous la responsabilité des Docteurs Martine GROS et Rémi TEVISSSEN

Initiées par le Professeur Georges Lantéri-Laura en son temps, les *Conférences du Vendredi* constituent un lieu de rencontre pour l'étude historique et philosophique des théories et des pratiques dans les champs respectifs de la psychiatrie et de la psychanalyse. Sans se réduire à la délivrance de connaissances directement applicables, ou de recettes *ready made*, cet enseignement, qui s'adresse aux étudiants et aux praticiens en formation de ces disciplines, s'attache plus particulièrement à la problématisation des différentes notions de la nosologie, de la sémiologie, de la psychopathologie, à l'étude de leurs présupposés, et des effets de sens qu'ils engendrent au cœur de la clinique.

Premier semestre :

- Le 09 novembre 2018 : Martine Gros – Bleuler et le groupe des schizophrénies
- Le 16 novembre 2018 : Rémi Tevissen – Fictions argumentatives dans la paranoïa
- Le 23 novembre 2018 : Charles Melman – La psychose maniaco-dépressive
- Le 30 novembre 2018 : Frédéric Khidichian – "Questions de genres " : questions nouvelles et d'actualité dans les champs de la pensée sociologique, philosophique, et psychanalytique
- Le 07 décembre 2018 : Christophe Louka – Deuil et paranoïa
- Le 14 décembre 2018 : Céline Rumen - L'organisation sectorielle du 13^{ième} : mythe ou réalité ?
- Le 10 janvier 2018 : Claude Landman – La psychanalyse est elle une psychothérapie ? Remarques préliminaires
- Le 18 janvier 2019 : Bernard Vandermersch - Comment les structures cliniques et leurs pathologies se déduisent de la structure du langage
- Le 25 janvier 2019 : Arnaud Plagnol – Clinique fondée sur les valeurs et nouveaux modèles de soins
- Le 01 février 2019 : Frédéric Médouze – Psychopathologie de l'attachement
- Le 08 février 2019 : Florence L'Hopital – Les enjeux de la connaissance : comment se troublent les apprentissages chez l'enfant
- Le 15 février 2019 : Rémi Tevissen – L'instance du nom propre dans la clinique des psychoses

Cet enseignement se tiendra le Vendredi à 11 heures –
Hôpitaux de Saint-Maurice - Site Esquirol. Service du Dr. F. Khidichian
Porte 7, Rez-de-chaussée, à gauche. Contact : remi.tevissen@wanadoo.fr